

Ordentliche Gemeindeversammlung Budget 2017 Protokoll vom 28. November 2016

VSG Präsident

Vizepräsident

Aktuarin

Teilnehmer Daniel Heidegger **Schulbehörde:** Thomas Schwemer

Gabriela Binswanger

Ingemar Büchler Stefan Keller Annette Lorenz Claudia Ruckstuhl

Protokoll: Gabriela Binswanger

Stimmberechtigte: 58

Dauer: 20:00 - 20:55 Uhr

Traktanden: 1. Wahl der Stimmenzähler

2. Abnahme der Traktandenliste

3. Budget 2017

4. Antrag zur Genehmigung

5. Mitteilungen

6. Allgemeine Umfrage



Begrüssung:

Daniel Heidegger begrüsst die Anwesenden zur Gemeindeversammlung Budget 2017. Speziell begrüsst er Herr Kurt Peter von der Thurgauer Zeitung und erwähnt die Entschuldigungen.

Er bedankt sich bei der Musikklasse von Norbert Mohr für den gelungenen rhythmischen Einstieg und spendet ihnen als Dank einen Znüni.

Daniel Heidegger informiert über den Ablauf der Versammlung und erkundigt sich, ob jemand einen Einwand gegen die Stimmberechtigung eines Anwesenden hat. Es gibt keine Meldungen.

1. Wahl der Stimmenzähler

Die Stimmenzähler Jolanda Brunner und Ramona Tardio werden einstimmig gewählt.

2. Genehmigung der Traktandenliste

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

3. Budget 2017

Daniel Heidegger erklärt, dass der Kindertreff per 1. Januar 2018 von der Volksschulgemeinde übernommen werden soll. Neu erscheint im Budget die Kostenstelle 2180 Tagesstrukturen. In der Presse wurde über die Übernahme informiert. Im Jahr 2017 wird das Konzept für die Übernahme und den Betrieb des Kindertreffs durch Roger Geiser, Schulleiter erarbeitet.

Stefan Keller führt durch das Budget 2017. Das Budget 2017 wurde mit einem Steuerfuss von 92% berechnet. Er zeigt auf wie sich der Steuerfuss und das Eigenkapital in den letzten Jahren verändert hat. Durch die Steuerfusssenkung wird das Eigenkapital abgebaut. Die Steuerfussreduktion wird bereits heute beantragt, obwohl wir noch nicht genau wissen, wie sich die Unternehmenssteuerreform auf unsere Steuereinnahmen auswirken.

Aus der Investitionsrechnung werden CHF 500'000.00 entnommen. An der Rechnungsgemeinde vom 29. April 2014 wurde eine Rückstellung für zukünftige Schulbauten beschlossen. Diese Rückstellung wird im Rechnungsjahr 2017 für die Erweiterung des Schulhauses Trittenbach aufgelöst. In der Investitionsrechnung sind auch die Kosten für die Ablösung der Smartboards in der Sek berücksichtigt.

Manfred Fischer möchte wissen, weshalb wir Sanierungskosten für die Pensionskasse Thurgau übernehmen müssen. Unsere Mitarbeiter sind bei dieser Pensionskasse versichert und alle Arbeitgeber tragen die Sanierungskosten.

4. Antrag zur Genehmigung

Die Schulbehörde beantragt den Stimmberechtigten,

- 1. den Steuerfuss für das Jahr 2017 auf 92% zu senken.
- 2. das vorliegende Budget 2017 mit einem Aufwandüberschuss von CHF 322'300.00 zu genehmigen.

Beide Anträge werden einstimmig angenommen.

5. Mitteilungen

Ingemar Büchler, Mitglied der Infrastrukturkommission und Mitglied der beiden Baukommissionen Schulhaus Hauptstrasse und Schulhaus Trittenbach informiert über die Vergaben von öffentlichen Aufträgen.

Die VSG Tägerwilen hält sich an den Leitfaden für die Vergabe von öffentlichen Aufträgen



des Kantons Thurgau.

(https://dbu.tg.ch/downloads-services/merkblaetter-und-richtlinien.html/1450)

Bruno Schlauri stellt die Frage, ob sich die einheimischen Bewerber auf die Unternehmerliste setzen lassen können. Beide Baukommissionen und die Schulbehörde haben bereits die Unternehmerliste verbabschiedet.

Bei Unterhalts- und Reparaturarbeiten bevorzugt die VSG das einheimische Gewerbe.

Bruno Sutter möchte wissen, ob Lehrlinge als Vergabekriterium berücksichtigt werden. Daniel Heidegger erklärt, dass sie bei den Vergaben in der Baukommission Schulhaus Hauptstrasse berücksichtigt wurden. Bei den Vergaben in der Baukommission Trittenbach werden sie nicht berücksichtigt. Viele unsere einheimische Gewerbebetriebe bilden keine Lehrlinge aus.

Stefan Keller bedankt sich für die grosse Zustimmung zum Baukredit für die Erweiterung des Schulhauses Trittenbach. Das Baugesuch wurde eingereicht.

In den Frühlingsferien beginnen die Bauarbeiten am Anbau. In den Sommerferien wird die Aufstockung des Schulhauses erfolgen. Das gesamte Bauprogramm ist auf den Schulbetrieb abgestimmt.

Auch dieses Jahr können wir wieder Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter für die langjährige Treue zur VSG Tägerwilen ehren:

15 Jahre
 20 Jahre
 Susanne Nägeli und Claudia Sumser
 Nathalie Benedix und Dorothee Grimm

- 25 Jahre Roger Geiser

Daniel Heidegger bedankt sich bei allen Jubilaren und überreicht ihnen ein persönliches Geschenk.

Karin König ist seit 15 Jahren mit verschiedenen Funktionen dabei. Daniel Heidegger bedankt sich für den Einsatz.

5. Allgemeine Umfrage

Brigitte Seger bedankt sich für die Übernahme des Kindertreffs.

Daniel Heidegger bedankt sich und erkundigt sich, ob jemand auf ein Traktandum zurückkommen möchte? Dies wird nicht gewünscht.

Um 20.55 Uhr schliesst der Präsident, Daniel Heidegger, die Versammlung.

Volksschulgemeinde Tägerwilen

Tägerwilen, 29. November 2016

Die Aktuarin

Gabriela Binswanger

Öffentlicher Aushang:

Gemäss Artikel 15 wird das Protokoll vom 30. November bis 19. Dezember 2016 im Anschlagkasten der Politischen Gemeinde Tägerwilen und auf der Homepage der VSG Tägerwilen veröffentlicht.



Das Budget 2017 der Volksschulgemeinde Tägerwilen wurde heute von der Schulgemeindeversammlung genehmigt:

Der Präsident:

Daniel Heidegger

Die Aktuarin:

Gabriela Binswanger

Die Stimmenzähler:

Jolanda Brunner Ratura Tardio

Tägerwilen, 28. November 2016

Brigitte Kammermeter Jolanda Brunner